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7月17日，一名网友在社交平台发布视频
称，自己的父亲身患癌症，于是宴请了山西省
肿瘤医院消化内镜·微创外科中心医生李治
国，送了价值五千元的白酒，并筹得五千元的
现金。但李治国表示不满，又向病人家属索要
红包。视频显示，一名医生模样的男子在拿到
患者给出的现金后称，“你这个算给得少的”。
18日，山西省肿瘤医院通报，给予其党内严重
警告处分；行政记过处分；停止执业六个月、扣
罚六个月绩效奖励；对消化内镜微创外科主任
进行诫勉谈话。 （来源：新京报）

@糖块儿：如此大胆，岂有此理！
@幸福哒小生活：肿瘤医院的病人大多都

很可怜，怎么能这么黑心去要他们的救命钱
呢？

@怡然：患者家属本来精神上和经济上就
已经很难受了，这样因为私利趁火打劫，实在
可恶！

@功夫面：吊照吧，这种人不配当医生！
@AGONY91：这就完事了？这样的情况

在医院还有多少？
@没酒没故事有你：总有那么几个臭鱼烂

虾破坏医务工作者队伍的形象。
@徐恒：害群之马必须清除。
@无处安放：职业操守问题，干哪一行都要

有道德底线，有职业操守。
@星星-Eternalcrystal：昨天刚看完《中

国医生》，佩服他们的牺牲和善良勇敢，育人先
育德，德行兼备才是好医生！

@胡川三：希望以后不要看到类似的事情
了！

医生是治病救人的职业，但这位李治国医
生的行为，是典型的医德败坏。医院最终作出
的处罚明显偏轻，对其中关键问题的质疑也避
而不谈，怎能让外界口服心服？对于医生收取
患者红包的行为，此前国家卫健委曾多次表态
要“零容忍”，这种严惩医疗腐败的大环境下，
显然需要上级部门的介入调查，对患者、对公
众有一个负责任的交代。

近日，有考生家长反映，8名专业考生被西
安美院录取两天后遭退档。19日，西安美院通
报考生录取后退档：招生工作人员疏忽大意，
造成严重招生录取事故。书法专业录取要求
语文必须满90分，工作人员漏设了这个条件，8
名考生总分过线，但语文均不满90分。目前，
涉事人员已被停职。6名考生已被其他艺术类
本科院校录取，学院将对其余2名未录取考生
在后续阶段提供志愿填报指导等工作。

（来源：澎湃）

@Kenny想吃好吃的：重大失误必须倒
查，给学生们一个说法！

@圈圈：关于别人命运的事情，怎么能一
句疏忽了事？！

@虎大虢虢：谢师宴都请完了……
@藝儒：可以看出三件事:一是工作不认

真负责，二是不熟悉招录方案及条件，三是没
有校对工序！还是那句话:教育工作非同凡
响，不热爱不负责别去碰，耽误的是多少人的
未来。

@Alexia：学校应该要负责任，给考生一
个交代，也希望以后这类的事情不要发生。

@瀚海：知错就改是正确的，体现公平公
正。做好善后处理也是必须的，毕竟使学生错
过了其他院校的录取挑选时间。省招办应该
有纠错机制，协调重新投档。

@张大海2020：招生录取工作是高考的一
部分，和高考有同等重要的位置，相关学校部
门应该加大监管力度，严格审核考生信息，确
保今后不再发生这样的事情。

录取后又被退档，录取工作是这么随便
的吗？对高校来说可能只是一个疏忽大意，
但对学生来说却是实打实的关于前途命运
的影响。这显然不是一声道歉所能弥补
的。如果说，人为失误会有导致学生被无故
退档的风险，那么，就需要探索一个权利救
济机制以完善招录流程，用严密、规范的制
度减少人为疏忽的发生，不该由考生承担一
场无妄之灾。

一杯橙汁、一块饼干会让你犯困并失去意
识，你以为这是拍电影吗？这是真实发生的
毒品案件！无色无味的液体，一旦服用过量，
就会迅速昏睡，并暂时失忆。江苏省淮安市
洪泽区检察院检察官在办理一起强奸案时发
现，该案犯罪嫌疑人供述自己曾加入“听话
水”的购买群，并网购这种药物企图迷奸女
性。在调查中，检察机关发现，有些不法分子
通过非法渠道购进 GHB 类药物原料，借助地
下作坊进行二次加工，重新包装、换个名称，
竟能让这种药物顺利网购，甚至成为一些犯
罪的“帮凶”。

（来源：法治日报）

@朱鑑正：从源头打击！
@炽魅惘魉_Fighting：“所谓“听话水”，

是GHB（全名Gamma-Hydroxybutyate）的
俗称。这是一种中枢神经系统抑制剂，因具有
强烈镇静作用，曾被临床用作抗癫痫、抗惊厥
药物使用，是一类或者二类精神管制药物，其
生产、销售、使用等环节都有严格管控。”是存
在的，虽然不会是一秒就倒，但值得报道出来
引起重视。

@雪莉的发夹：基本就是精神病类处方药。
@棕榈君的备忘录：太恐怖了，千万别喝陌

生人给的东西。
@凌聪_GDC：原来真的存在吗？
@刘培直：到什么时候都要有自我保护的

安全意识！
@一米九的Wasd：精神类药物未必能买

到真东西，但打着这种名头借机敛财必须得严
惩。

一种药的“常见用途”之一，是被用来实施
性犯罪，而它竟然在网购平台俯拾即是……这
真是令人细思极恐啊！按照新闻中的说法，此
类属于严格管控的处方药，近些年也已被视作

“新型毒品”，所以恐怕也需拿出打击毒品的力
度，严格监管。除了提高民众的防卫意识以增
加安全感，社会更应当对相关不法行为严厉打
击以尽到保护责任。

收5000元红包还嫌少？
医生索要红包被停职半年

8名考生录取后遭退档？
西安美院：招生人员疏忽

市面惊现“听话水”？
喝完会让人全身瘫软

拿手机当“哄娃神器”？
3岁小孩被查出近视800度了

近日，在武汉市的一家
医院小儿眼科门诊，一名 3
岁孩童被查出近视 800 度！
经过医生询问，这名小孩的
近视并非天生，而是过度玩
手机导致的。在河南也出现
了低龄孩子高度近视的案
例，据郑州大学第一附属医
院视光诊疗部医生介绍，他
们印象最深刻的是一个龙凤
胎哥哥，才两岁半就高度近
视达700多度。长期拿手机
当哄娃神器，真的会使孩子
近视，各位家长以后可得注
意了！ （来源：河南广电）

@亦萌宝贝儿：手机成了哄
娃神器，尤其是在爸爸身上，体现
得特别明显！

@全是狗粮呀：手机虽然我
也戒不掉，但还是要控制小朋友
玩手机的时间。

@牛奶奶爱骂二鬼子：暑假
在中科大附属医院检查眼睛，一
堆小朋友在配眼镜……

@协和眼科王忠海：之前有
宝妈咨询过本人，因为自己和
老公都是近视，但是孩子出生
后近视。近视虽然具有遗传
性，但一出生就近视的很少。
在存在遗传的情况下，如果不

对后期环境因素干预，近视起
来是很快的。

@儿童营养师聂云霞：美国
儿科学会建议：18个月以下的婴
幼儿需要绝对避免看电视。2～5
岁的儿童，每天对着屏幕的时间
不得超过1小时。

@睡在抽屉里的喵：户外自
然光可以帮助眼睛发育正常，室
外活动很重要。

@黑色玫瑰电报员：有生之
年能等到什么治好近视的黑科技
吗？高度近视患者表示真的受够
了，特殊原因不能戴框架，隐形真
的好累，一直拆换拆换……

有些家长为了省事，直接把手机平板
给孩子一丢就不管了，然而这些带“屏幕”
的都在一点点透支孩子的眼睛。近视一
旦发生就是不可逆的，预防是关键。小编
提醒：3岁以下儿童不要过早接触手机、平
板等电子产品。3-6岁每天使用电子产品
的时间不应超过 30 分钟，最好控制在 15
分钟到20分钟以内。家长应该主动引导
孩子进行户外活动，时间应在一小时以
上。

（视觉中国）


